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CITTA’ DI SAVIGLIANO 
(Consulta Attività Produttive) 

 
 

 

VERBALE “CONSULTA ATTIVITA’ PRODUTTIVE” N° 7 (2022/2027) 
 

 
Il giorno giovedì 21 marzo 2024, alle ore 18, presso la Sala del Consiglio del 

Palazzo Municipale di Savigliano, regolarmente convocata con lettera prot. n° 12616 
del 18.03.2024 si svolge la settima riunione della “Consulta Attività Produttive” del 
Comune di Savigliano per il quinquennio 2022-2027. 
 

Risultano presenti i Signori: 
 
 

 

COGNOME E NOME RUOLO STATO 
   

SEPERTINO Anna Maria Presidente Effettivo 

PORTERA Antonello 
Sindaco /Assessore alle Attività 

Produttive 
Effettivo 

ACTIS Massimo Consigliere Comunale Effettivo 

ZAMPEDRI Gianluca Consigliere Comunale Assente 

BERARDO Giuseppe Confartigianato Assente 

GILETTA Giulio Associazione Commercianti Effettivo 

TRUCCO Simona Associazione Commercianti Effettivo 

INGARAMO Andrea Unione Provinciale Agricoltori Assente 

BRUNA Marco Unione Provinciale Agricoltori Effettivo 

CORDERO Giovanni Confederazione Italiana Agricoltori Assente 

BRESCIANO Edoardo Confederazione Italiana Agricoltori Assente 

CARTA Mariella Ente Informagiovani| Invitato permanente Effettivo 

TESTA Piermatteo Coldiretti Assente 

CAFFARO Daniele Vice Presidente Effettivo 

FALCO Dario Confindustria Cuneo Assente 

D’ALESSANDRO Valerio Confindustria Cuneo Effettivo 

 9/16 

MULASSANO Filippo Assessore alle Manifestazioni ed Eventi Ospite 

   

ROCCA Claudio Il Corriere di Savigliano e dintorni Stampa  

CUTTICA Marco Segreteria Consulta  verbalizzante 
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L’ordine del giorno è il seguente: 
 

1. evento “Fiera delle Opportunità” – definizione degli aspetti organizzativi; 
2. varie ed eventuali. 

 
 

Assiste alla seduta il redattore del settimanale d’informazione locale “Il Corriere di 
Savigliano e dintorni”, sig. Claudio ROCCA. 
CUTTICA accerta la presenza del numero legale utile per la validità dell’adunanza (1/3 
dei componenti aventi diritto al voto).  
 
La seduta ha inizio alle ore 18:13. 
 
SINDACO: rivolge il personale saluto ai componenti della Consulta, all’ospite ed alla 
stampa ringraziandoli per essere intervenuti. Rivolge un ringraziamento particolare a 
CARTA e MULASSANO per la pregevole iniziativa che verrà organizzata giovedì 11 
aprile prossimo, in favore degli studenti diplomandi e di coloro che cercano o si 
trovano senza lavoro. Invita successivamente MULASSANO a prendere la parola per 
illustrare gli aspetti salienti della “Fiera delle Opportunità”. 
 
MULASSANO: porge il proprio saluto a tutti i presenti ringraziando il PRESIDENTE 
e l’Assemblea per avergli rivolto un nuovo invito a prendere parte alla riunione della 
Consulta. Informa di aver intrapreso un progetto - supportato dal quotidiano contributo 
di CARTA e dell’Ente Informagiovani - di sensibilizzazione in merito all’orientamento 
scolastico e lavorativo. Ricorda come già alla fine del 2023 si erano tenuti alcuni 
incontri formativi che avevano visto la partecipazione delle scuole. L’idea di 
quest’anno, anche in ragione del recente potenziamento dello sportello Informagiovani, 
sarà di aumentare l’impegno a livello orientativo proponendo il programma descritto 
nel volantino proiettato sul monitor della Sala (in allegato al presente verbale). Si tratta 
di una fiera delle opportunità che riprende sostanzialmente i contenuti dell’iniziativa 
all’interno della manifestazione denominata “Ben-essere in Comune” svoltasi lo scorso 
anno sotto l’Ala Morello. Il progetto di quest’anno si terrà presso l’Università, dalle ore 
10 alle 16, con sessioni di orientamento universitario e lavorativo. In proposito, 
ammette che molti giovani come lui si trovano spesso spaesati di fronte alla prospettiva 
di intraprendere un corso di studi universitario piuttosto che quella di cogliere 
un’occasione di lavoro, risultando impreparati ad affrontare simili sfide. E’ 
fondamentale, pertanto, organizzare questo genere di eventi per fornire un supporto 
concreto in una fase decisiva per il loro futuro. Cede quindi la parola a CARTA per 
illustrare i dettagli della proposta formativa.   
       
CARTA: ringrazia MULASSANO per l’impegno profuso nel sostenere l’iniziativa. La 
Regione Piemonte ha molto investito sulla riqualificazione del servizio Informagiovani. 
Nel tempo ci si è accorti che lavoro e formazione vanno abbinati all’esigenza di 
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benessere e di supporto dei giovani sui titoli di studio utili per la ricerca delle facoltà 
universitarie e sulle competenze richieste dalle aziende in ambito lavorativo. Questa 
iniziativa è senz’altro un contenitore che può consentire a giovani e adulti di scoprire le 
opportunità più confacenti. Ricorda come, nel corso della riunione della Consulta di 
fine ottobre 2023, fossero già stati anticipati alcuni aspetti dell’iniziativa (ore 18.19: 
entra GILETTA). Ringrazia l’Università per aver concesso l’uso dei propri spazi 
garantendo così un ambito prestigioso al progetto. Si è deciso di impiegare quella fascia 
oraria in modo da coinvolgere sia le scuole saviglianesi che i gruppi di studenti 
saviglianesi che studiano fuori Savigliano. All’interno del cortile dell’Università 
verranno allestiti uno spazio dedicato alle facoltà universitarie ed uno rivolto alla 
formazione (corsi ITS, FTS, post-diploma). Una terza area verrà destinata al mondo del 
lavoro, con la presentazione delle attività locali e la presenza di aziende del territorio 
che ricercano personale, con le quali eventualmente sostenere già una sorta di pre-
colloquio. Uno spazio sarà infine riservato alla presentazione dei servizi: il Centro 
Impiego, (che sta rivalutando il proprio ruolo, avendo ampliato il numero degli effettivi 
del personale e aprendosi maggiormente al territorio) e il Sistema Regionale di 
Orientamento (che mette a disposizione di tutti i cittadini servizi, opportunità e risorse 
per trovare risposte ai bisogni orientativi). Sono stati invitati inoltre i servizi “Mettersi 
in Proprio” ed EURES (rete europea dei servizi per l'impiego coordinata dalla 
Commissione europea) al fine di informare in merito alle opportunità di lavoro 
all’estero. L’ Università ha inoltre riservato un’aula al piano terra con capienza di 80-90 
posti, all’interno della quale sarà possibile presentare servizi e/o iniziative sui temi 
proposti. Si intende coinvolgere tutte le classi quarte e quinte delle scuole superiori 
saviglianesi offrendo loro un ventaglio di opportunità che possano favorire un più 
agevole inserimento nel mondo del lavoro. L’intento sarà inoltre quello di coinvolgere 
anche i Comuni limitrofi creando un collegamento con i Centri per l’Impiego di 
Fossano e Saluzzo (quest’ultimo aveva avviato un progetto simile nel mese di ottobre 
del 2023, esclusivamente sul tema del lavoro). Si intende inoltre procedere alla 
massima diffusione dell’evento tramite i canali social mediante l’uscita di un 
comunicato stampa a partire dalla prossima settimana, in cui verranno indicate tutte le 
realtà presenti all’iniziativa. Chiede pertanto alle associazioni se alcune aziende loro 
associate siano interessate a partecipare all’evento e con le quali organizzare pre-
incontri con i potenziali candidati.       
 
PRESIDENTE: ricordando l’evento “Io Lavoro”, interviene domandando se le 
persone interessate saranno accolte in gruppi oppure in modo diverso e se siano 
presenti anche le agenzie del lavoro.  
 
CARTA: riferisce che i partecipanti seguiranno un percorso fluendo all’interno della 
manifestazione, senza creare raggruppamenti. Aggiunge che il format di “Io Lavoro” 
era articolato diversamente, essendo obbligatoria l’iscrizione tramite la piattaforma 
online dedicata. In riferimento alla presenza delle agenzie del lavoro, informa che 
parteciperà all’evento l’unica agenzia presente sul territorio comunale a cui si 
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aggiungeranno le agenzie delle realtà limitrofe in contatto diretto con l’Ente 
Informagiovani. Sono inoltre stati invitati i servizi al lavoro locali, tra i quali quello di 
Monviso Solidale. 
 
TRUCCO: domanda in merito allo spazio riservato alle opportunità del programma 
MIP (Mettersi In Proprio è il programma che consente all’aspirante 
imprenditore/lavoratore autonomo di fruire gratuitamente dei servizi di 
accompagnamento e assistenza specialistica, sia prima che dopo l’avvio della nuova 
iniziativa imprenditoriale o professionale) e di come verrà organizzato.   
 
CARTA: considera che potrebbe essere installato uno stand dedicato in cui illustrare le 
varie attività in partita IVA configurando il business plan necessario, per non dover 
affrontare inconvenienti che potrebbero ostacolare l’iniziativa imprenditoriale prescelta.    
 
ACTIS: interviene sostenendo che molte aziende oggi non ricerchino più dipendenti, 
ma si rivolgano a figure freelance (soggetti che operano come liberi professionisti per 
diverse società o organizzazioni, senza avere alcun rapporto di dipendenza con esse), 
con partita IVA agevolata e regimi fiscali specifici. Riferisce il caso degli studi 
professionali che nella maggior parte dei casi non impiegano dipendenti fissi. Il regime 
fiscale, inoltre, fino all’età di 24-25 anni è molto vantaggioso ed appetito da chi voglia 
mettersi in proprio. Comprende tuttavia le difficoltà da parte dei giovani nel dover 
gestire autonomamente simili regimi fiscali che certamente comportano difficoltà 
economico-gestionali, specialmente per chi non ha ancora maturato una sufficiente 
esperienza nel campo.  
 
CARTA: concorda sul fatto che a vent’anni si possano incontrare difficoltà nella 
gestione del regime fiscale rispetto ad un lavoratore dipendente. Occorre pertanto 
possedere un innato spirito imprenditoriale oltre ad alcune capacità di gestione 
autonoma, come richiamato in precedenza da ACTIS.  
 
PRESIDENTE: riconosce che il rischio d’impresa sia presente a qualsiasi età e quindi 
anche e soprattutto all’inizio dell’età lavorativa. La gestione oculata del denaro 
guadagnato, specialmente all’inizio di un’attività, deve essere considerata una priorità 
da parte di chi si avvicina ad un lavoro autonomo.  
 
ACTIS: interviene riconoscendo che la Fiera delle Opportunità sia un’ottima e 
lodevole iniziativa per le finalità proposte. 
 

CAFFARO: interviene per illustrare la posizione di Coldiretti in merito alla 
partecipazione all’evento. Ritiene che Coldiretti possa offrire il proprio contributo per 
la parte da condurre in aula, tramite l’organizzazione di una scaletta di interventi e 
parlando delle professioni legate al mondo agricolo, industriale, etc. Domanda se sia 
possibile prefigurare una platea di eventuali interessati individuando le fasce orarie 
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mattutine più consone, onde evitare che non si presenti nessuno. Anticipa che, a 
proposito della presenza delle aziende agricole (che sono essenzialmente a conduzione 
familiare con impiego di coadiuvanti) la loro capacità assuntiva si limiti principalmente 
alla mansione di raccoglitore la quale non trova grande appeal tra i giovani, essendo 
una mansione non qualificata.   
 

BRUNA: concorda con quanto espresso da CAFFARO, aggiungendo che gli studenti, 
specialmente, non sono più interessati a raccogliere i prodotti frutticoli o a lavorare nei 
week-end, un fenomeno che evidenzia un particolare scollamento dalla realtà agricola 
contemporanea.  
 
D’ALESSANDRO: in merito alla richiesta di disponibilità a partecipare all’iniziativa 
da parte di Confindustria Cuneo, riferisce all’Assemblea di aver sentito 
preventivamente CARTA per alcuni chiarimenti sulle finalità dell’iniziativa, Aggiunge 
di avere informato i referenti di Confindustria così da poter fornire i relativi contatti a 
CARTA per le richieste del caso. Dichiara che, ormai da diversi anni, il mondo 
industriale è letteralmente affamato di figure professionali (specializzate, 
specializzande) e apicali (di concetto). Auspica che tali interessanti iniziative possano 
contribuire a ridurre sensibilmente le distanze tra domanda e offerta. 
 
BRUNA: conferma la disponibilità di Confagricoltura a prendere parte all’iniziativa, 
riferendo, come anticipato da CAFFARO, che non vi siano aziende in agricoltura 
disponibili a proporsi per la parte inerente ai colloqui preventivi.  
 
CARTA: domanda in proposito se sia opportuno realizzare una presentazione 
congiunta di Coldiretti e Confagricoltura sui temi inerenti all’agricoltura.  
 
Sia CAFFARO che BRUNA sono concordi nell’affermare che sia più corretto 
effettuare presentazioni distinte con argomenti differenziati per non dare luogo a 
repliche.  
 
PRESIDENTE: in qualità di rappresentante del mondo artigiano ritiene che anche 
Confartigianato possa fornire il proprio contributo, sia per quanto concerne il settore 
dell’agroalimentare sia per altre categorie produttive. Si può considerare l’idea di 
proporre la parte di presentazione così come la parte relativa alle offerte lavorative di 
alcune aziende associate (D’ALESSANDRO si congeda alle ore 18.44). Informa 
CARTA che a breve fornirà maggiori dettagli in merito alle modalità di intervento di 
Confartigianato.  
 
TRUCCO: riferisce del contatto preventivo avuto con CARTA, tramite il quale 
ASCOM ha inteso fornire completa disponibilità a collaborare all’evento sia per quanto 
concerne la parte formativa che per quella dedicata alle offerte di lavoro. Si congratula 
con CARTA per la splendida iniziativa dal nome indovinato e accattivante dal punto di 
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vista grafico vedendo le cartoline e i manifesti realizzati (manifesto in allegato). Le 
aziende che parteciperanno all’evento saranno sia di alto che di più sobrio profilo, ad 
esempio per la ricerca di figure quali i camerieri di sala. E’ importante, a suo parere, far 
comprendere che la necessità può far avvicinare a mansioni meno qualificate ma 
altrettanto utili per intraprendere un’attività lavorativa potenzialmente educativa per i 
giovani alla prima esperienza. Ritiene altrettanto importante fornire il maggior numero 
di informazioni possibili non dando per scontato nulla e garantendo il più ampio 
ventaglio di opportunità possibile.   
 

CAFFARO: concorda aggiungendo che un simile evento possa contribuire a infondere 
la cultura del lavoro nelle giovani leve. 
 

PRESIDENTE: aggiunge che anche i lavori più “umili” sono importanti a livello 
contributivo concorrendo a consolidare la posizione previdenziale di colui o colei che 
esordisce nel mondo del lavoro, indicando al contempo la necessità che le aziende 
tutelino in questo senso le persone che assumono. 
 

CARTA: la riflessione del PRESIDENTE suggerisce di pensare di organizzare un 
focus di presentazione sui lavori stagionali, attività che i giovani possono svolgere 
temporaneamente e contemporaneamente allo studio.   
 
GILETTA: concorda sulle attività in accompagnamento allo studio, ma non nel caso 
dei minorenni, anche non studenti, per i quali le normative a carico dei datori di lavoro 
sono eccessivamente stringenti. Così come anche le limitazioni di carattere culturale 
imposte dalle famiglie, che non consentono alla categoria citata di avvicinarsi al mondo 
del lavoro. Le attività commerciali stanno tuttavia adattandosi alla situazione 
contingente rivolgendo proposte appetibili ai ragazzi (es. week-end lavorativi alternati).   
 
PRESIDENTE: la scuola, a sua volta, potrebbe giocare un ruolo importante per 
favorire le esperienze lavorative dei giovani, consentendogli di sostenere un periodo di 
apprendistato.  
 

CARTA: in conclusione, invita le associazioni a concordare gli appuntamenti da 
inserire nel programma della Fiera. Distribuisce il materiale informativo (cartoline e 
manifesti) ai componenti della Consulta, per avviare la promozione dell’evento.  
  
CAFFARO: domanda a CARTA come intende procedere: lasciando l’organizzazione 
degli interventi alle associazioni oppure indicando una scaletta di argomenti per le 
associazioni.  
 
CARTA: suggerisce alle associazioni di comunicare l’attività o le attività da proporre. 
Quanto al pubblico partecipante, ha già ricevuto conferma da parte della scuola 
Arimondi-Eula. Intende far intervenire le classi quarte saviglianesi piuttosto che le 
classi quinte, essendo queste ultime vicine alla maturità e quindi meno attente ad 
impegnarsi sulle proposte offerte. Sarebbe inoltre preferibile saltare le presentazioni 
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nella fascia oraria 13-14 che sancisce la fine della giornata scolastica, in modo da 
consentire ad altri potenziali candidati di partecipare. Per qualsiasi altra utilità, si rende 
disponibile nei confronti dei componenti della Consulta.   
 

CUTTICA: riferisce in merito all’assenza di BRESCIANO, che avrebbe dovuto essere 
presente all’incontro come inizialmente aveva confermato al telefono. Si impegna a 
contattarlo per sondare l’interesse di C.I.A. per la manifestazione, riferendo poi 
tempestivamente a CARTA. 
 

CARTA: ringrazia CUTTICA per la sua disponibilità.  
 

PRESIDENTE: prende la parola rivolgendosi al SINDACO per avere notizie in merito 
alla De.Co., particolarmente in vista della prossima presentazione di una richiesta di 
inserimento nel registro De.Co. del Pane all’Alvà.   
 

SINDACO: riferisce che, sull’argomento, ha effettuato sia un passaggio in Giunta che 
presso la Conferenza consiliare dei Capigruppo, illustrando loro le procedure e le 
prospettive conseguenti ad una simile evenienza. Dichiara di aver percepito ampia 
disponibilità e nessun tipo di opposizione al riguardo.  
 

PRESIDENTE: chiede in proposito al SINDACO se sarà possibile arrivare pronti alla 
Festa del Pane, così da poter presentare la De.Co. del Pane all’Alvà.  
 

SINDACO: risponde che molto dipenderà dalla tempistica di presentazione della 
domanda, cui dovranno seguire tutti i necessari passaggi. 
 

PRESIDENTE: considera che si tratti di un’iniziativa nell’interesse di tutti i cittadini e 
che la Festa del Pane del 5-6 ottobre prossimo potrebbe essere il suggello per un 
riconoscimento prestigioso ad un prodotto da lungo tempo presente sul territorio. 
 
CUTTICA: ricorda inoltre che a seguito del ricevimento e dell’accoglimento della 
richiesta per il Pane all’Alvà, sarà necessario riprendere e riavviare anche la 
promozione dei prodotti Madama La Piemonteisa e Pnön di Levalidigi a 
Denominazione Comunale (per questi ultimi, la comunità levaldigese dovrà, entro il 
31.12.2025, trovare nuovi produttori da insediare a Levaldigi; in caso negativo, la 
platea dei produttori potrà essere estesa all’intero territorio comunale). 
 
L’ASSEMBLEA concorda sulla necessità di considerare il Pane all’Alvà quale 
prodotto De.Co. e di rilanciare i prodotti a Denominazione Comunale di Savigliano.  
 

Conclusa la disamina degli argomenti all’ordine del giorno, il PRESIDENTE ringrazia 
l’Assemblea, saluta e dichiara conclusa la seduta alle ore 18:53.  
 
 

 
 

        Il segretario                                                          Il Presidente 
 
    Marco CUTTICA                                                               Anna Maria SEPERTINO 
             F.to in originale                                                                                      F.to in originale 



Con il finanziamento di                                                                   

 

 

Con il contributo di  

  

Partner 

 

 

 

FIERA DELLE OPPORTUNITÀ 
 

All’interno dell’iniziativa regionale “Qualificazione dei servizi di informazione 
orientativa degli INFORMAGIOVANI del Piemonte ”finanziato dal Regione Piemonte 
e dal Dipartimento della Gioventù e del Servizio Civile universale,  il Comune di 
Savigliano, attraverso l’Informagiovani con la partnership della Cooperativa Orso 
organizza la Fiera delle opportunità 2024, giovedì 11 aprile dalle ore 10.00 alle ore 
16.30 presso il Polo Universitario di Savigliano in Via Garibaldi 6 a Savigliano. 
 
Un’occasione per i giovani per scoprire quali opportunità offre il territorio 
saviglianese in merito principalmente a formazione, lavoro e tempo libero in un 
luogo unico. 
 
Gli stand verranno allestiti all’interno del cortile dell’Università, suddivisi in 4 aree: 

- Servizi utili: CPI, Eures, MIP, Europe direct, Obiettivo orientamento Piemonte  
- Corsi di laurea 
- Formazione: ITS, IFTS e agenzie formative del territorio  
- Lavoro: servizi al lavoro e aziende interessate  

 
Ci sarà la possibilità, all’interno di un’aula, con un calendario dedicato, di realizzare 
una presentazione.  
 
Saranno invitati anche gli Istituti cittadini.  
 

Per informazioni Ig Savigliano 0172/713295 




